
項番 項目 ご意見 回答又は西区の考え方

1

令和２年度
運営方針
実績評価

（戦略１－１）

　コロナ禍において、区民まつりが中止になってしまい、人と人と
のつながりができない１年でした。
出口の見えない中、どのように区民まつりを開催していくか早急に
考えないといけないのでは？

　４月１９日に区民まつり実行委員会が開催され、今年については「体育と
防災のつどい」は１０月３日、「文化と健康のつどい」は１１月７日に開催す
ることが確認され、今年は新型コロナ感染拡大防止対策として、現地での
開催とWEB配信の二本立てとして検討をすすめてまいりました。結果と致し
ましては、実行委員会におきまして新型コロナ感染拡大防止の観点から、
残念ながら現地での開催を中止し、『OSAKA西区民まつり』ホームページに
おきまして、人と人のつながりを感じてもらい、地域の活動を知ってもらえる
よう「体育と防災」「文化と健康」をテーマに動画配信を行っておりますのご
理解をお願いいたします。

2

令和２年度
運営方針
実績評価

（戦略３－１）

 小さな集まりで出産への不安や悩み、産婦さんへの質問、赤ちゃ
んとふれあう機会を出産前に持ち、産後はつどいの広場や支援セ
ンターに足を運ぶきっかけの場があると安心して肯定的な出産・
子育てにつながるのではないかと思う。

　西区役所では、これから出産を迎える妊婦さんを対象に教室を開催して
います。妊婦さんが抱える妊娠・出産や子育てに関する悩み等について相
談支援を行うとともに、参加者同士の仲間づくりを促し、家庭や地域での孤
立感を軽減することで安心して妊娠期を過ごし、育児に臨めるようサポート
しております。また、3か月児健康診査の個別通知時において地域子育て
支援拠点事業（地域子育て支援センター事業、つどいの広場事業）で実施
しているブックスタート事業の説明を行うことにより、地域子育て支援拠点
事業実施施設への参加を促しております。

3

令和２年度
運営方針
実績評価
（全体）

　西区ホームページの充実（１４連合個別ページ）
　地域と連動させてマンションに対しアピール・周知を図る

　現在、西区のホームページのトップページで地域活動協議会のご紹介を
させていただいており、地域名をクリックすることで地域のイベント報告や活
動情報等へ遷移します。また、フェイスブック等のSNSへのリンクもさせてい
ただいております。
　今後は、地活協の構成団体のSNS等にもリンクできるよう充実を図ってま
いりますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。

4

令和２年度
運営方針
実績評価
（全体）

　令和２年度はコロナ感染防止対策、緊急事態宣言下の影響で
人と人との接し方にも注意が必要であり地域活動も思うように行
なえず、また参加してもらう行事も少なく、大変な一年だったと思
います。この（区政会議の）資料は今後西区が残る限り、ずっと保
管される歴史的資料だと思います。のちの人が検索した時、コロ
ナ禍でどういうことが問題で、こういう風に対応したという事がわ
かるような資料もあればよかったと思います。

　大阪市では、市の歴史・文化・学術・事件等に関する重要な情報が記録さ
れた文書など歴史資料として重要な公文書については、大阪市公文書館
に引き継がれ保存されることとなっております。区政会議の資料につきまし
ては、引き続き運営方針取組などの概要を作成するなど、よりわかりやす
いものとなるよう努めてまいります。

5
令和２年度

第２回
教育会議

　子供の英語力UPのために身近で英検を受検できるのは、よい
事だと思います。夏期講習がコロナの影響でできなかったのは残
念ですが、オンラインで講習を受けることはできないのでしょう
か？中学生は西区役所や他校に行くのは勇気のいることだと思う
ので、巡回で各中学校で夏期講習ができたらいいと思います。

　いわゆる英検の受験費用を補助する子どもの英語力向上支援事業につ
きましては、学校からの要望も高く、今後も実施してまいります。
　西区夏期講習会につきまして、令和2年度はコロナ禍により中学校の夏休
みが大幅に短縮したことから、残念ながら実施できませんでした。令和3年
度につきましては西中学校及び西区役所において実施することができ、参
加生徒・保護者から好評を得たところです。同講習会をオンラインで実施で
きないかとのご意見ですが、この事業の趣旨として、基礎学力・学習意欲の
向上や学習習慣の定着を図ることとしており、できる限り対面での実施が望
ましいと考えています。ただし、今後も緊急事態宣言等が発出される状況が
続くようであれば、代替手段として検討すべきことと考えております。

6
令和２年度

第２回
教育会議

　教育委員の中から、「九条東小学校の件は、よく話を聞いてあげ
て、子どもたちにとって何が一番ということが重要で行政の方から
もよく話してほしい」とあるが、当事者の子どもたちにも意見や言
葉にするのが難しいつぶやきなどを聴いてほしいと思う。子どもの
最善の利益を考えるには、子どもの参加表明権の保障をセットで
考えてほしい。

　九条東小学校につきましては、児童生徒数の減少が著しく、このままでは
教育活動にも影響が生じるため、再編整備の検討をしているところです。学
校再編整備計画を策定した際には保護者等の意見を聴取することとなって
おり、児童の意見についても当該児童の保護者又は学校長の同意を得た
場合にはその意見を聴取することができることとなっています。今後同計画
を作成した際には、そのような制度も周知した上で意見を聴取してまいりま
す。

7 自由意見

　西区の取り組みは広報のチラシ作成も含めて出来る範囲でめい
いっぱいなされているように感じます。しかしどのような時でも区
民の側からその情報や制度等を探しに行かなければたどり着け
ないように思います。

　広報紙や区HP、SNSなどで適宜情報発信を行っていますが、区民の皆さ
まが活用しやすい情報伝達が必要と考えています。
　ご意見を前向きに受け止め、皆さまに「伝わる広報」としての情報発信を
目指し、創意工夫してまいります。

8 自由意見

　行きしぶりや不登校の子どもに対して、teamsを使って担任の先
生やそれに代わる対応のできるスクールカウンセラーなど、対面
できなくても画面越しやチャットなどでやりとりできる方法は可能で
しょうか？

　大阪市では新型コロナウイルス感染症対策に伴うICT等を活用した児童・
生徒の学びを保証するため、令和2年度中に全児童生徒へ1人1台端末が
実現されたところです。
今年4月から5月にかけての緊急事態宣言の間はこの端末を活用してオン
ライン学習が行われ、その際には担任の先生とのやり取りも実施されまし
た。今後さらなる効果的な活用も期待される中、ご意見にあるようなスクー
ルカウンセラーなど専門職とのやり取りについても実施できるよう要望が
あったことを教育委員会に伝えてまいります。

9 自由意見

　子育てにからんで、０～１８歳までの子どもとその保護者、高齢
者、障がい者（児）など幅広い世代が顔を合わせて話をしたり、読
書、宿題、あそび、料理等、自由に過ごせてかつ困りごとや悩み
を話せるたまり場的な場所が各中学校、小学校区にひとつずつく
らい設定することは可能でしょうか？

　西区内には、0歳から就学前のお子さんと保護者を対象に、交流を通じて
仲間づくりや子育てに関する情報交換や相談・支援を行う「子育て支援セン
ター・つどいの広場」や、身近な地域会館などで遊び・交流・情報交換など
を行う「子育て支援サークル」があります。
　また待合所を活用して、年齢などにかかわらず、だれもが立ち寄れる場所
を提供してくれている診療所もあり、多くの人々で賑わっています。区役所
としても、広報等を通じてこういった活動を支援してまいります。
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